

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3371

Murcia 23 Abril de 1897

Tres ediciones diarias

AUSTRIA Y HUNGRIA

SOCIEDAD MÚTUA DE SEGUROS
Constituida en Madrid con arreglo á las leyes vigentes
en 15 Marzo de 1894.

- Seguros de Incendios. (Sobre fincas, mobiliarios, comercios, fábricas, cosechas en pie, segadas y en los graneros, etc.)
- Seguros de Cosechas. (Sobre heladas, Sobre pedriscos.)
- Seguros de Ganados. (Por muerte natural ó accidental. Por inutilización para el trabajo.)
- Seguros vida. (Pagaderos al fallecimiento. Pagaderos á los 10, 15 ó 20 años del contrato. Para los niños al cumplir 20 años de edad.)

Tablas económicas en el Seguro Vida, y fraccionando su pago al alcance de todas las fortunas.

AUSTRIA Y HUNGRIA
gestiona préstamos á sus asegurados al 6 por 100 de interes anual y cuantos asuntos tengan en Madrid, sin comision alguna.

Desde su fundacion no ha repartido dividendo alguno para pago de siniestros á sus asociados, habiendo satisfecho cuantos de los mismos han ocurrido.

Para más informes pueden dirigirse, por escrito ó personalmente al Director General, Preciados 23 Madrid, ó al Representante en esta provincia, D. Agustin Candela Gálvez.—Zambrana 4, Murcia.

AUSTRIA Y HUNGRIA
es la única Sociedad que dá derecho á sus asociados á fiscalizar ó intervenir todos los actos sociales, en todo tiempo y forma.

Hacen falta, en algunas partidas judiciales, representantes, con garantías y buenas referencias, que disfrutaran sueldo fijo.

Veremos si al reanudar sus sesiones las Cortes se acreditan de prudentes ó de perjudiciales para la buena administración del reino.

encuentran á punto de empañar un terrible combate en el golfo de Salónica.

Las simpatías de toda la Europa civilizada están por Grecia, pero la fuerza numerica puede hacer victima á la nacion helénica de la barbarie turca.

Conceda Dios á los cristianos griegos el triunfo á que se han hecho acreedores por su arrojo y por su fé.

Los que habian atribuido al gobierno temor de abrir las Cortes ya se habran convencido de su error, pues el dia 20 de Mayo próximo, reanudarán las cámaras sus sesiones.

Hay necesidad de aprobar proyectos importantes de Hacienda, pero los políticos de oficio, quizás quieran redimir la patria con media docena de discursos.

Veremos si al reanudar sus sesiones las Cortes se acreditan de prudentes ó de perjudiciales para la buena administración del reino.

perdido la costumbre de comer carne, porque cuesta cara.

Y ya casi no tienen sangre, y si la tienen, será blanca como la de los nabos.

Para estas familias es casi necesaria una rebaja pronta en ciertos artículos alimenticios.

Los chicos de D. Rufino Algarrobeta, han perdido toda nocion de lo que es comer como las personas.

De la patata, pasaron insensiblemente á buscar las berzas; de allí pasaron á comerlas cocidas, y ahora los suelo ver por la huerta echándole unos ojos á los brazales de alfalfa, que dá compasion.

El menorcito de estos chicos, rebuzna lo mismo que un pollino

Y siguiendo así las cosas, acabarán todos por lo mismo.

Era lo único que nos faltaba en Murcia.

Quedamos en que llueve.

Y en que es preciso que siga, para que se nutra la madre tierra y para que nos nutramos despues los hijos de la tierra.

Yo se los confieso con franqueza, me he dado un hartazon de habas, que ya no puedo mas.

Y continuo con habas.

Porque aunque por no haber habas las deajo, tomo el *aba deajo*; y siempre las tengo presentes.

Y el abadejo tambien pide agua.

Con que adelante, hasta que tengamos que salir nadando.

J. ARQUES.

El obrero submarino

Así llama el Sr. Piatti del Pozzo á un aparato de su invencion, que permite, no solo descender al fondo del mar, sino tambien realizar trabajos en dicho fondo. Se ha construido de forma esférica para que pueda resistir grandes presiones, y mide exteriormente tres metros de diámetro y al interior 2'92. La cantidad de aire que contiene basta para que respiren seis hombres durante 48 horas. Pesa, en total, unas 10 toneladas; se entra en él por un agujero que deja pase al cuerpo de un hombre; tiene una escala interior para descender á su fondo, y está dotado de todos los aparatos é instrumentos necesarios para los trabajos á que se destina.

Contiene acumuladores eléctricos para dar movimiento á sus hélices y mecanismo para el gobierno del timon.

El «Obrero submarino» permanece en comunicacion con la superficie ó la orilla del agua por medio de un cable de sujecion que sirve á la vez de envoltura á un haz de conductores eléctricos destinados á la transmision de fuerza motriz, á comunicaciones telefónicas, alumbrado, etc.; pero este cable puede romperse impunemente, quedando al submarino los medios de volver á la superficie sin comprometer la seguridad de los tripulantes.

El aparato se mueve por sus medios propios dentro de ciertos límites: lleva tres hélices que pueden impelerlo hacia adelante, hacia atrás ó de costado; un timón que le permite regular con precision sus evoluciones, y en conjunto, seguros elementos de estabilidad.

Una de sus más notables innovaciones consiste en dos cajas de lastre exteriores, muy cargadas y susceptibles de volcarse desde el interior, que sustituyen con gran ventaja á los depósitos de agua del hidrostato Payerne, cuyo manejo es tan delicado y expone á los buzos á tantos peligros.

Gracias á estas cajas, la cámara submarina que nos ocupa puede volver á la superficie á gusto de sus tripulantes con sólo arrojar el lastre y sin ayuda del barco á que está amarrado.

Los aparatos é instrumentos de que dispone son de dos clases: los que permiten ver y los que permiten obrar.

Los primeros son tubos cónicos con poderosas lentes para explorar en todas direcciones la región submarina en que se encuentra el aparato; y los se-

gundos son á modo de grandes tenazas, para hacer presa en toda clase de objetos, restos de naufragio, materiales, etc.

No es necesario decir las muchas aplicaciones de que será susceptible el aparato inventado por el Sr. Piatti del Pozzo si el resultado de las pruebas públicas que se verificarán en breve, confirma las esperanzas del inventor: exploraciones científicas, trabajos de salvamento; pesca de perlas, corales y esponjas, defensa de costas, inutilización de torpedos fijos y tantos otros trabajos de todos géneros que reclaman hace mucho tiempo una buena cámara submarina capaz de alcanzar grandes profundidades y no expuesta á quedarse en ellas para siempre.

Contra el black-rot

Segun instrucciones dadas por los Sres. Prunet y Croqueville, de Paris, la época presente es la mejor para dedicarse con buen éxito á la destruccion del black-rot, por el siguiente método, basado en la accion destructora que posee el sulfato de hierro, accion demostrada cumplidamente por repetidas experiencias.

Aseguran dichos señores, en comunicacion que han dirigido á la Academia de Ciencias de Francia, que esparciendo por el suelo alguna cantidad de sulfato de hierro pulverizado, se obtendrá la radical destruccion de los esporos parasitarios que las aguas de lluvia han depositado en él.

Se completa el tratamiento embadurnando el tronco de la vid con una solucion de la misma sustancia, que destruirá los esporos que se hallasen alojados en su corteza.

Bueno será que los viticultores de las comarcas de la Península donde existe el black-rot, comprueben la eficacia del procedimiento recomendada por Prunet y Croqueville, y si los hechos confirman los halagüenos resultados que garantizan los inventores, las experiencias deben divulgarse á fin de que no quede un solo viticultor que no sepa defender sus viñas de uno de sus más temibles enemigos.

Cosechas y mercados

Albacete.—Caudete.—Si pronto no llueve se perderá por completo la cosecha de cereales. Las viñas brotan con mucha fuerza y se teme á una helada tardía que podría arrebatar la cosecha de vino. Mucha calma en las transacciones. Trigo 18 reales barchililla, cebada 9, maíz 10, azafrán 240 reales libra, vino claro 7 reales arroba (16 litros), id. para destilar á 14 céntimos grado y aceite 50 reales arroba.

Alicante.—Villena.—Campos mal, efecto de la sequía y fuertes vientos que han causado bastante daño. Precios sin variación.—Monovar.—Los sembrados están perdiéndose por la falta de lluvias y ya escasea el agua hasta para los usos domésticos. Un horrible ciclón ha arrebatado la mitad de la cosecha de almendra en toda esta comarca. Mucha calma en el negocio de vinos, aunque los precios se sostienen á 7 reales cántaro. Disponible aun la mitad de la cosecha.

Valencia.—Requena.—Sembrados con mucha falta de agua y viñas un mes adelantadas en la brotación. Hay grandes temores á una helada y la que cayó la noche del 7 al 8 ya causó algunos daños. Hay muchas existencias de vino tinto 11' á 1'50 pesetas arroba (15'50 litros). Trigo 13'50 pesetas fanega, cebada 7'50, avena 5 y azafrán 55 pesetas libra. Parece que se nota un poco de alza en el vino.—Pedralba.—Continúa el tiempo seco y los sembrados perdiendo de día en día. Si pronto llueve aun se podrá salvar buena parte de la cosecha de cereales. Hay mucha calma en el negocio de vinos y sus precios con tendencia floja son 8 á 9 reales cántaro (10 litros). Una buena parte de las existencias es abocado, aunque la calidad no

Crónica alegre

Como hacia tanto tiempo que estábamos en seco, he tenido esta mañana un verdadero regocijo, al saber que estaba lloviendo.

Cuando la chica me ha abierto las maderas del balcon, se me ha figurado que adelantaba la hora del chocolate.

—Pero qué hora es, hija mia?—le he dicho desde el lecho.

—Las diez, señorito—me ha contestado.

—Pero si no ha salido el sol.

—Claro, como que está lloviendo. Esta inesperada y agradable noticia, me ha hecho dar un salto, yendo á parar en medio de la habitacion.

Y en muy poco he estado que no se rompa la cabeza la pobre chica, por salir corriendo.

Pero yo no me he podido contener. En un momento he pensado una porcion de cosas.

—¡Bajará el pan, y el aceite y las patatas y todo bajará!

Esto me lo decia, mirando al mismo tiempo como se desprendian de las nubes esos hilillos que parecen de plata... y que lo son al fin; por que la tierra los recibe con los brazos abiertos, convirtiéndolos en la principal fuente de riqueza.

Esto lo pensaba yo.

Y además me acordaba de la conversacion que dias pasados tuve con un amigo propietario.

—Estamos perdidos—me dijo tristemente.

—Ya lo sé—le contesté conmovido.

—La falta de riegos lo matará todo y no habrá quien coja un grano, despues de haber hecho un esfuerzo para sembrar.

—¿Y hasta cuando hay espera?

El propietario consultó el reloj, diciendo despues:

—Si dentro de diez dias no llueve, somos muertos.

Caleulen ustedes el placer que habrá experimentado al saber que estaba lloviendo.

Hoy precisamente hacia el dia noveno, para la cuenta fatal del propietario.

De mi alegría participa Murcia entera.

La opinion general es que para dentro de un par de semanas todo lo más, se venderá el pan por la mitad ó menos de lo que ahora cuesta.

Y la gente se funda, en que estando la tierra tanto tiempo sin dar productos, ahora que la pilla descansada vá á dar treinta y siete mil por uno.

No está eso mal pensado del todo. Y crean ustedes que si esto es así, ya cae en su tiempo.

Conozco familias enteras que han

Los vómitos, acedías, ardores, insipididad, pesades, agria de boca, náuseas y dolores de estómago, diarreas y eructos, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(6 polvos del Dr. KUNTZ), destruyendo en breves dias las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos. CAJA 750. Moreno Miquel, Arenal, 2.—MADRID. Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia, en todas las farmacias y para ventas al por mayor, Ruiz Seiquer, plaza de San Bartolomé.

EL CHAVAO

que antes era el enargado del coche de Murcia á Fortuna, pone en conocimiento del público, que desde esta fecha pasa á ser propietario del mismo, sin que por este deje de seguir prestando el mismo servicio de siempre á su numerosa clientela.

Saldrá todos los dias desde la estacion de Murcia á Fortuna, á los precios corrientes.—Para los encargos: Fonda Universal y Posada de Santa Catalina. 8-7

10 SAN JUAN DE DIOS 10 VERDADERA GANGA quemazon por desesperacion

La casa-palacio que edificó el Sr. Conde de Santomera el año 1556, á su venida á tomar Monteaiguada y á expulsar á los moros de la ciudad de Murcia,

se vende por las dos quintas partes de su valor, pues no habiendo quien la construya por cien mil pesetas ni por mucho más, su dueño, haciéndose cargo de la crisis porque atraviesa esta ciudad y que circunstancialmente manda la vida, la suya no es muy ligonera, con veintinueve años de padecimientos físicos y cada día menos apto para poder recolectar su renta, que cada día se hace mas laboriosa por lo poco que favorece la administración de justicia, por esta razon le mueve á vender cuantas fincas rústicas y urbanas posee.

La persona que por poco desee propiedades. Barandillo 23, de nueve á doce, darán cuantos antecedentes deseen.

PERSIANAS

En el acreditado y conocido establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido segunda remesa de persianas de todas clases y medidas á precios reducidos y en el mismo establecimiento se componen y se pintan á precios económicos. Tambien hay un gran surtido en esteras de junco para esteras habitacionales y gran variacion en esteras de todas clases desde dos reales en adelante. Plano de San Francisco número 30, al lado de las Monjas Teresas, y convento de Isabelas, Juan Hermosilla. 20-14

CYCLOS IMPERATOR
81, Faubourg St. Denis, 81, á PARIS
Venta al por mayor.—
Bicicletas de precision
1607 gruesos tubos con
Pneumáticos extra. FR. 140
Catálogo español con fotografías gratis.
40-3

Edicion de la noche-23 Abril

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

La novedad más grata del dia, para cuantos tienen posesiones en el campo, es que ha empezado esta mañana á llover bien.

Cierto que la lluvia viene tarde para algunos sementeros, pero es seguro que producirá grandes bienes en general, salvando á muchos labradores de la ruina y la miseria.

Si continua el tiempo lluvioso, puede asegurarse media cosecha, lo que ya es bastante para los que lo creian todo perdido.

Dios quiera que llueva bien, para alivio de nuestra abatida agricultura.

Los atentados contra los jefes de Estado parece se han puesto á la orden del día.

Al presidente de la república del Uruguay le han disparado un tiro de revolver y al Rey Humberto de Italia, le ha acometido un anarquista navaja en mano, con propósitos de matarlo.

El respeto á la autoridad se ha relajado tanto, que con frecuencia lamentable se ven esa clase de atentados.

Una buena educacion religiosa y moral del pueblo, es lo único que puede evitar tan graves delitos.

Europa contempla con ansiedad creciente la lucha comenzada en el territorio helénico, entre los enemigos tradicionales de la cultura y la religion, los despóticos turcos y el noble pueblo griego, cuna de la civilizacion moderna.

Las escuadras de ambos estados se